

Verbandssiegerzuchtschau in Haßfurt am 17. August 2008 – K.-H. Ackermann

Gedächtnisschau

Die diesjährige Foxterrier-Spezialzuchtschau in Haßfurt stellt für die ausrichtende Ortsgruppe Franken/Oberpfalz eine ganz besondere Ausstellung dar: zum einen feiern wir heuer das 10-jährige Bestehen unserer OG und zum anderen ist es gelungen, die Verbandssiegerzuchtschau als Karl-Heinz-Ackermann-Gedächtnisschau nach Bayern zu holen.

Wir nehmen das zum Anlass, dieses Jahr etwas Außergewöhnliches auf die Beine stellen zu wollen. Ob es uns gelungen ist, möge jeder Besucher und Aussteller selbst entscheiden.

Der Abend vor der Ausstellung...

Am Vorabend der Ausstellung treffen sich rund 20 Foxterrier-Freunde aus ganz Deutschland am Kleintierzüchterverein in Haßfurt. Zu unseren Gästen zählt erfreulicherweise auch unser Präsident Herr F.-W. Schöneberg, der an diesem Wochenende einen beachtlichen „Ausstellungs-Marathon“ bewältigt. Er hat es sich nicht nehmen lassen, sich gleich nach seiner erfolgreichen Teilnahme an der Ausstellung in Bratislava auf den Weg nach Haßfurt zu begeben.

Familie Schnös bewirbt uns dankenswerterweise mit leckeren Grillsachen, Salaten und Getränken aller Art und stellt so sicher, dass wir „Camper“ rund um bestens versorgt sind. An diesem gemütlichen Abend findet sich ausreichend Gelegenheit für interessante Gespräche rund um den Foxterrier.

Kurz vor Mitternacht fallen alle geschafft aber zufrieden mit gut gefüllten Mägen in ihre Betten bzw. Zelte. Schließlich wollen wir am nächsten Morgen fit und ausgeschlafen in einen sonnigen Ausstellungstag starten.

Der Ausstellungstag...

Dank des guten Wetters und mehrerer Pressemitteilungen finden sich ab 9:00 Uhr neben den 24 Ausstellern auch zahlreiche Gäste aus nah und fern ein. Die aufgestellten Bänke am Ring sind gut gefüllt und überall sind fröhliche Foxterrier beider Haararten zu sehen.

Gegen 10:00 Uhr begrüßt der Jagdhornbläserchor Haßfurt unsere Gäste. Anschließend eröffnet Frau Eva Gröne als Zuchtschauleiterin die Verbandssiegerzuchtschau und übergibt nach einer kurzen Begrüßung das Wort an Frau Diana Lösel als 1. Vorsitzenden der Landesgruppe Bayern. Sie heißt alle Aussteller und Besucher herzlich willkommen und erläutert unseren Gästen, warum die diesjährige Spezialzuchtschau als Karl-Heinz Ackermann Gedächtnisschau ausgeschrieben ist. Im Anschluss daran begrüßt unser Präsident Herr F.-W. Schöneberg alle Anwesenden und insbesondere Frau Hanni Ackermann. Er überreicht unserer Richterin Frau Dr. Carola Möhrke eine gerahmte Urkunde für ihre 25-jährige Mitgliedschaft. Frau Helga Schmidt nimmt aus seinen Händen einen Extra-Pokal entgegen, mit dem wir ihr für ihre 40-jährige Unterstützung der OG danken. Die Damen erhalten alle einen liebevoll zusammengestellten Blumenstrauß. Zum krönenden Abschluss überreicht unser Präsident Herrn Willi Schnös eine seiner bekannten Foxterrier-Krawatten als Dank für seine tatkräftige Unterstützung bei der Ausrichtung der 10. Foxterrier-Spezialzuchtschau in Haßfurt.

Gegen 10:15 Uhr beginnt bei herrlichem Sonnenschein das eigentliche Richten. Gemeldet sind 34 Foxterrier, von denen 33 erscheinen. Frau Dr. Carola Möhrke bewertet im Laufe des Vormittags 20 Glatt- und 13 Drahthaarfoxterrier.

Jeder Hund wird im Hinblick auf Größe, Schädelform, Augenfarbe und -größe, Ohrenansatz und -haltung, Schulterlage, Rückenlänge und -festigkeit, Rutensitz und -haltung, Frontbreite, Brusttiefe, Hinterhandwinkelungen und -bemuskulung, Gangwerk incl. Festigkeit der Ellenbogen sowie im Hinblick auf sein Ringtraining und seine Ausstellungskondition genau begutachtet. Dank ihrer ausführlichen Erklärungen zur Bewertung der einzelnen Hunde weiß am Ende auch der interessierte Zuschauer, warum ein Hund welche Formwertnote erhält. Festgehalten werden die Beurteilungen von unseren beiden Ringschreiberinnen Frau Manuela Beer und Frau Bettina Mecking.

Die Stimmung ist gut und das Publikum honoriert die Leistungen von Ausstellern und Hunden mit reichlich Applaus. Dank unserer Fotografin Ivonne Schwiertz ist jeder Ausstellungshund in Aktion festgehalten. Auch Besucherhunde werden durch sie professionell ins rechte Licht gesetzt, so dass am Ende gut 1000 sehenswerte Ausstellungsfotos zusammenkommen.



Das Richten endet gegen 13:30 Uhr. Die Mittagspause wird für ein ausgiebiges Mahl genutzt. Für das leibliche Wohl sorgt erneut Familie Schnös und bietet Schnitzel und Salate sowie Kaffee und Kuchen an.

Um während der Vorbereitung der Siegerehrung keine Langeweile aufkommen zu lassen, findet parallel die Verteilung der Tombola-Preise statt. Gerade unsere kleinen Gäste zeigen sich hiervon begeistert und tragen glücklich ihre Gewinne aus dem Ring.

Zur Siegerehrung selbst spendet das immer noch zahlreich anwesende Publikum begeisterten Beifall.

Als Ergebnisse wurden folgende Anwartschaften und Titel vergeben:

- Glatthaar-Rüden: Freddy v. Scheuerfeld: JCAC, Vjsg. / Attila v. d. Kaiserkoppe: Anw. Dt. Ch. (VDH), CAC, Vsg. bester GH-Rüde
- Drahthaar-Rüden: Hanko v. d. schönen Bergen: JCAC, Vjsg. / Steve v. Wasserturm: Anw. Dt. Ch. (VDH), CAC, Vsg. bester DH-Rüde
- Glatthaar-Hündinnen: Briska v. d. Kaiserkoppe: JCAC, Vjsg., Beste GH- Hündin, BOB / Evi v. d. schönen Bergen: V1, Anw. Dt. Ch. (VDH), CAC, Vsg.
- Drahthaar-Hündinnen: Havanna v. d. schönen Bergen: JCAC, Vjsg. / Xia v. d. Goldenen Aue: V1, Anw. Dt. Ch. (VDH), CAC, Vsg., Beste DH-Hündin, BOB, BIS



Drei von vier „drahtigen“ Siegerhunden!

v. l. n. r.: Herr M. Wedler mit Vsg. Steve v. Wasserturm, Frau K. Meyer mit Vsg. Xia v. d. Goldenen Aue und Herr F.-W. Schöneberg mit Vjsg. Havanna v. d. schönen Bergen

Das Resümee...

Hinter uns allen liegt eine Ausstellung, deren harmonischer Verlauf sowohl auf das freundliche und friedliche Auftreten der anwesenden Aussteller als auch auf das Engagement der Organisatoren zurückzuführen ist.

Für mich handelt es sich um meine Premiere als Zuchtschauleiterin. Im Großen und Ganzen lief alles „glatt“ und die bisherigen Rückmeldungen sind erfreulicherweise positiv. Besonderes Lob wurde dem sehr ansprechend gestalteten und klar strukturierten Katalog ausgesprochen und auch die Tombola fand aufgrund ihrer brauchbaren Preise regen Zuspruch. Gefreut hat mich, dass sich neben den bekannten Foxi-Fans auch weitere zahlreiche hundeinteressierte Menschen einfanden, um sich selbst ein Bild über den immer fröhlichen Foxterrier zu verschaffen. So haben sich die geschalteten Pressemitteilungen allein schon in den Besucherzahlen positive bemerkbar gemacht. Ein Pressevertreter erschien darüber hinaus vor Ort und hat am nächsten Tag einen ausführlichen Bericht in zwei Haßfurter Tageszeitungen mit Bildern der BIS-Hündin „Xia v. d. Goldenen Aue“ veröffentlicht.

Ich selbst habe im Nachklang drei sehr nett formulierte konstruktive Verbesserungshinweise erhalten, die bei der nächsten Ausstellung sofort umgesetzt werden. Wie sonst üblich werden dann zuerst die Rüden und anschließend die Hündinnen bewertet, die Richterberichte direkt nach der jeweiligen Bewertung am Tisch unterschrieben und die Reihenfolge der Klasseneinteilung des VDH übernommen, so dass die offene Klasse zuletzt bewertet wird.

Einziger Wehmutstropfen bleibt, dass die Ausstellerzahlen für eine Verbandssiegerzuchtschau ein wenig enttäuschten. Entmutigen kann uns das aber nicht ☺!

Abschließend nochmals ausdrücklich vielen Dank an Alle, die zum Gelingen beigetragen haben! Wir freuen uns auf ein Wiedersehen Ende August 2009!

Text Eva Gröne